

令和4年2月定例会

教育委員会定例会会議録

書記 蜂谷 愛

塩竈市教育委員会定例会会議録

◆日時 令和4年2月9日(水) 午後2時27分～午後3時40分

◆場所 塩竈市民交流センター 視聴覚室

◆出席委員

教 育 長	吉 木 修	教育長職務代理者	高 橋 輝 兆
委 員	松 田 攝 子	委 員	菅 井 信 吉

◆欠席委員

委 員 佐 藤 香

◆事務局

教 育 部 長	鈴 木 康 則	教育部理事兼 市民交流センター館長	佐 藤 達 也
教育総務課長	佐 藤 聡 志	学校教育課長	白 鳥 武
生涯学習課長	鈴 木 和 賀 子	教育総務課主査	蜂 谷 愛

◆定例会次第

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 会議録署名委員の指名
- 4 教育長報告
 - ① 本市の教育活動の状況
 - ② その他
- 5 専決処分報告
 - ① 令和3年度塩竈市一般会計2月補正予算のうち教育に関する事務にかかる部分について
 - ② 令和4年度塩竈市一般会計当初予算のうち教育に関する事務にかかる部分について
 - ③ 特別職の給与に関する条例の一部を改正する条例について
- 6 議案
 - ① 議案第1号 教職員の人事について
- 7 その他報告
 - ① 第2期塩竈市教育振興基本計画(案)に係る成果指標等の修正について
 - ② 塩竈市生涯学習プラン(案)について
 - ③ 勤労青少年事業(勤労カレッジ)について
- 8 閉会

1 開会 午後 2 時 27 分

2 前回会議録の承認

松田委員から報告、承認

3 会議録署名委員の指名

松田委員と菅井委員を指名

4 教育長報告

吉木教育長から、以下のことについて報告

- ① 本市の教育活動の状況
- ② その他

〔主な質疑〕

特になし。

5 専決処分報告

佐藤教育総務課長から、以下のことについて報告

- ① 令和 3 年度塩竈市一般会計 2 月補正予算のうち教育に関する事務にかかる部分について
- ② 令和 4 年度塩竈市一般会計当初予算のうち教育に関する事務にかかる部分について

白鳥学校教育課長から、以下のことについて報告

- ③ 特別職の給与に関する条例の一部を改正する条例について

〔主な質疑〕

松田委員 2 月補正予算について、学校教育課の歳出予算が全て減となっているが、その理由はなにか。

学校教育課長 ①から③の教育関係費については、会計年度任用職員の勤務時間の減及び社会保険加入者数の減に伴う減である。④の外国語指導助手招致事業については、新型コロナウイルス感染症の影響で新規 ALT の任用時期が遅れたことに伴う減である。⑤、⑥の教育支援体制整備事業については、会計年度任用職員の勤務時間の減及び社会保険加入者数の減に伴う減である。⑦スクールソーシャルワーカー活用事業については、勤務日数の減に伴う減である。⑧小中学校交流事業については、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、宿泊を中止にしたことに伴う減で

ある。⑨被災児童生徒就学援助事業、⑫、⑬小中学校教育振興援助事業費については、認定者数が当初見込みより減少したことに伴う減である。⑩、⑪小中一貫教育推進事業については、当初4名の採用を見込んでいたが県からの配置があったため、採用を1名としたことに伴う減である。

松田委員 8ページ記載の防球ネット等改修事業について、事業内容に防球ネットの改修及び支柱の撤去とあるが、ここに記載されている施工か所では全て改修と撤去を行うのか。

教育総務課長 今回記載しているのは全て大規模な改修を行うか所である。第二小学校では木柱と金属製の柱が混在して設置されている。安全のために一度それらを全て撤去し、新たな金属製の柱を使用した防球ネットを設置するものである。第三小学校については、全て金属製の柱を使用しているが、根本が傷んでいるものがあるため、改修するものである。第二中学校も同じである。また、木柱の撤去であるが、学校のネット改修に合わせ電柱等の木柱も撤去する予定である。他の学校では4月に起きた白石市の事故の際に一斉点検を行い、石柱や物置等、危険度が高い物はすでに撤去済みである。今回は撤去に合わせネットを再整備し、防災機能を強化するものである。

高橋委員 8ページ記載の環境整備事業について、事業内容に空調設備の整備とあるが、これは冷房か、暖房か。

教育総務課長 冷房も暖房も使用できるものである。ただし、各学校FFヒーターが設置されているため、基本的に冬場はFFヒーターを使用している。しかし、最近は感染症対策で頻繁に換気を行うため、FFヒーターだけでは足りないという学校は、空調設備の暖房も併せて使用しているという状況である。基本的には、空調設備は夏場の冷房として使用したいと考えている。

教育長 3年ほど前に空調設備を整備したが、その際は、その年に使用している通常学級に整備した。昨年度は、管理諸室として校長室や職員室に整備した。今回は学級数が増となり、新しく使用する教室が増えたか所に、新たに空調設備を設置するというものである。

松田委員 FF ヒーターであれば灯油を使用するが、最近とても灯油が高くなっている。現在の灯油購入のための予算はどのようになっているのか。

教育総務課長 原油価格の高騰があり、当初予算では厳しい状況である。説明は省かせていただいたが、灯油価格の高騰を踏まえた予算を2月補正で計上している。

松田委員 学校現場にいた際に気になっていたことだが、教室を空ける際に、FF ヒーターや照明をつけっぱなしにしていることがあった。各学校で指導しているところではあると思うが、節約するという子どもたちへの意識づけが必要ではないかと思った。

菅井委員 第二中学校の長寿命化改良事業として8ページに和式トイレの写真があるが、市内小中学校ではまだ和式トイレを使用しているところがあるのか。

教育総務課長 当初、和式トイレを残しつつトイレの洋式化を進めていたため、ほとんどの小中学校で和式トイレがある。現在は、和式トイレを使用する家庭がなくなってきているので、長寿命化改良工事と合わせ、全て和式から洋式にする工事を行っており、洋式トイレになってきているところである。

菅井委員 21ページの学校運営協議会について、内容がPTA活動と重複する部分があると思った。協議会の人選は学校に一任されているのか。また、協議会委員とPTA役員を兼任することもあるのか。

学校教育課長 コミュニティ・スクールの委員は地域の方や学校の保護者の方、校長等が委員の対象となっている。第一中学校等の先行して実施している学校では、PTA会長や元PTA会長が委員になっているところもある。PTA役員会の話と重複する部分もあるかもしれないが、PTA役員会で話し合われた内容を協議会に持ってきたり、逆に、協議会で話し合われた内容をPTA役員会に持って行ったりということもある。

教育長 補足として、令和4年度以降全ての小中学校で学校運営協議会を設置すると記載しているが、浦戸小中学校については現在検

討しているところである。すでに学校支援協議会というものが地域にあり、それがコミュニティ・スクールの内容を実施しているものである。また、浦戸小中学校は文科省に申請し、小規模特認校、教育課程特例校を取得しており、学校運営はそこが一番大きな部分となる。浦戸の方々が色々な教育活動に協力してもらえるような支援体制がしっかり出来上がっているので、あえて、学校運営協議会として浦戸小中学校に設置する必要があるか浦戸小中の校長と議論中である。

菅井委員 学校ごとに協議会が行われるが、年に一度でも、市全体の学校で集まるような機会はあるか。各学校の取組等情報共有できたら良いのではないかと思い、質問した。

学校教育課長 現在はそのような場は考えていないが、今後検討していく。

教育長 地域学校協働本部があり、これはすべての小中学校が集まって実施しているため、学校運営協議会とどのような区別をつけ実施していくか検討していく必要がある。

6 議案

議案第1号 教職員の人事については、人事案件のため、秘密会にて審議（秘密会の会議録については、別途作成）

7 その他報告

佐藤教育総務課長、白鳥学校教育課長、鈴木生涯学習課長から、以下のことについて報告

① 第2期塩竈市教育振興基本計画（案）に係る成果指標等の修正について

鈴木生涯学習課長から、以下のことについて報告

② 塩竈市生涯学習プラン（案）について

③ 勤労青少年事業（勤労カレッジ）について

〔主な質疑〕

松田委員 資料No. 4の1ページ、4. プログラムについて、着物気付・礼法が上と下とに二つ記載してあるが、これは開催日の違いということでしょうか。

生涯学習課長 そのとおりである。開催内容は同じだが、勤労者カレッジからのプログラムは土曜日に、公民館教室からのプログラムは平日に実施される。

菅井委員 確認だが別冊資料の58ページ、過去1年間の学習活動に記載がある問いに対する回答率について、例えば文化関連は27.7%と記載があり、下の表で確認し、①と②と③を足すと確かにその数字になるが、この問いは複数選択可の問いのため、単純に足した数値ではおかしいのではないか。

生涯学習課長 持ち帰り確認する。

8 閉会 午後3時40分

《会議録署名委員》

1 番委員
(松田委員)

4 番委員
(菅井委員)